Liconsa debe pagar litro de leche a 5.50 pesos (El Financiero 14/09/11)

Liconsa debe pagar litro de leche a 5.50 pesos (El Financiero 14/09/11) Héctor A. Chávez Maya Miércoles, 14 de septiembre de 2011 • En riesgo de quiebra, miles de pequeños productores: Vicente Gómez Cobo. Liconsa debe pagar el litro de leche al precio internacional, que actualmente se ubica en más de 5.50 pesos, para evitar la quiebra de miles de pequeños productores que no podrán mantenerse debido al incremento en los insumos, que en algunos casos son superiores a 95 por ciento, consideraron productores e industriales. En entrevista, Armando Paredes Arroyo, expresidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), señaló que actualmente los costos de producción superan los 5.50 pesos por litro, mientras que la paraestatal paga entre 4.70 y cinco pesos, lo que tiene en una situación difícil a los pequeños productores que no están integrados. Citó como ejemplo que en 2000 el precio de la tonelada de maíz estaba en mil 500 pesos y ahora es superior a los cuatro mil 500. "Si Liconsa compra la leche a precio internacional ya a tener un impacto positivo en todos esos productores, y eso es más barato que después tener que apoyarlos a través de otros instrumentos. "Desde nuestro punto de vista es más eficiente que Liconsa compre el litro de leche a precios internacionales." Consideró que los incrementos en los costos de producción no se pueden trasladar en el precio al consumidor, debido a que se podría contraer la demanda. "El problema es que los consumidores no pueden pagar más por la leche. Lo que requerimos es que la gente tenga más ingresos y empleo para que podamos incrementar los precios del producto, porque si hoy se aumentan no lo compran." Afectaciones Vicente Gómez Cobo, presidente de la Asociación Nacional de Ganaderos Lecheros, dijo que además del alza en los granos los productores enfrentan problemas por contingencias climáticas como la seguía y el exceso de agua, dificultades que se han presentado desde inicios de año y que han mermado la actividad ganadera. Señaló que mientras el precio al ganadero en Estados Unidos se ha elevado un 58 por ciento en lo que va del año, en México sólo ha subido 7 por ciento, lo cual hace más que evidente las fuertes pérdidas que se están enfrentando. "Nos encontramos al borde de la quiebra debido a los altos precios internacionales de los granos, principal alimento del ganado, y que afecta no sólo a los productores lecheros, sino a toda la cadena del sector y en la generación de empleo." De acuerdo con el Registro Nacional de Productores Lecheros, a cargo de la Sagarpa, en el mercado nacional la paraestatal adquiere 6.5 por ciento de la producción y atiende a 3.5 por ciento de los ganaderos. Sin embargo son base fundamental para el precio de referencia que paga la industria a los productores nacionales. Por su parte, el presidente del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche. Álvaro González Muñoz, dijo que si bien Liconsa no tiene capacidad para absorber 13 millones de litros que producen de más los pequeños productores del país, el gobierno debe obligar, a través de reglas, a que los industriales reconozcan costos de producción y utilidades. Cabe señalar que Jesús Galván, director de Liconsa, ha insistido en que no cuentan con los recursos para incrementar el precio a los productores, y ha criticado que sólo cuando es alto piden que se pague el precio internacional, mas no cuando está a la baja.